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⚫ Нет слова, которое было бы так замашисто,
бойко, так вырвалось бы из-под самого сердца,
так бы кипело и животрепетало,
как метко сказанное русское слово.
Н.В. Гоголь

Эпиграф.



⚫ Итак, наречие в первую очередь означает признак 
действия. Что будет звучать понятнее — «Я провел 
время на аттракционах» или «Я ВЧЕРА ПРЕКРАСНО 
провел время на аттракционах». Разница очевидна. В 
первом случае имеет место лишь сухое изложение 
факта, а вот с помощью второго можно показать свое 
отношение к этому факту и указать на время, когда он 
произошел. Таким образом, повышается и 
эмоциональность, и информативность высказывания. 
Еще одно свойство наречия — его неизменяемость, 
делает эту часть речи наиболее притягательной в 
глазах школьников. Не нужно думать ни о ни о 
согласовании времен, как у глаголов, ни о 
правильности написания окончаний, как у 
прилагательных.

Наречие указывает на признак 
действия



⚫ Практически всегда наречие «живет» и работает с 
глаголами, примыкает к ним, поясняет, уточняет, 
придает четкость определению того или иного 
действия. Наречие — это настоящий «почемучка» 
— оно отвечает практически на любые вопросы. 
Где? Куда? Когда? Откуда? Почему? Зачем? И как? С 
их помощью можно указать и время совершения 
действия, и его причины, понять с какой целью это 
действие совершалось, узнать меру и образ 
действия.

⚫

Наречия в помощь глаголам.



⚫ Наречие — так же является хорошим помощником и в 
случае, когда необходимо сравнить один предмет или 
действие с другим. Ведь гораздо проще сказать, 
например, что: «Вася играет в теннис хуже, чем Саша», 
чем: «Вася хороший игрок в теннис, но Саша 
превосходит его в этом». Первый вариант и понятнее, и 
короче. А, как известно, краткость — сестра таланта, да 
и залог понятной речи.
Нельзя не сказать и о наречиях, которые выражают 
отрицание. Сравните: «В нашем городе нет мест, в 
которых можно хорошо провести время» и «в нашем 
городе негде хорошо провести время».

Наречия в сравнениях



⚫ Существует несколько правил, запомнив которые, 
нетрудно употреблять наречия и делать это грамотно. 
Во-первых, если у наречия на конце шипящее, то после 
него обязательно ставится мягкий знак (за 
исключением всего трех слов: уж, замуж, невтерпеж). 
Во-вторых, в отрицательных наречиях гласная в 
приставке зависит от ударения: не — под ударением, 
ни — безударная. Также стоит запомнить правила 
написания наречий через дефис, не забывать о том, что 
написание гласных на конце наречий зависит от 
приставки, знать, какие наречия пишутся слитно, а 
какие раздельно. Правил немного, и запомнить их не 
составит труда.

⚫

Несколько правил о наречиях.



⚫ И так, подведём итог
Используя наречия, можно значительно сократить 
время, описывая те или иные события, 
разнообразить свою как устную, так и письменную 
речь, делая ее более красочной и выразительной, 
показывать свое отношение к определенным 
событиям. Все это указывает на то, какая это 
важная и необходимая часть русской речи!

⚫


